

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## De quién es el mundo

El Emperador Guillermo, que en un banquete con que ha obsequiado á las autoridades de Silésia, con motivo de la inauguración del monumento conmemorativo del campamento de Federico el Grande en la campaña en que fué vencedor de austriacos y rusos, ha pronunciado palabras que bien debemos recoger y aplicar á España, pues aun cuando encierran ideas aquí conocidas y expuestas en diferentes ocasiones, parecen olvidadas, por nuestra poca fortuna.

«El mundo pertenece á los vivos, ha dicho el Emperador, y los fuertes tienen razón. No quiero pesimistas; quien no se sienta apto para el trabajo, debe alejarse y buscar otro país donde vivir.»

Eso lo dice alentando á su pueblo el jefe de una nación grande, poderosa, que ha llegado á sumar el maximum de potencia así militar como industrial, potencia que sigue en creciente desarrollo, aspirando á ocupar el primer puesto en el concurso de los pueblos.

El mundo pertenece á los vivos y á los fuertes: para vivir y tener fuerza es necesario trabajar: para trabajar, tener fe en el resultado del trabajo; quien no la tenga, quien no trabaje, quien mata sus facultades enervadas por el desaliento y el pesimismo, que huya y deje lugar á quienes sean más capaces de realizar ese programa de fe y trabajo.

Como anillo al dedo vienen esas palabras y esas ideas á España donde el pesimismo invade todos los espíritus y anula las voluntades, desde los que tienen la suprema dirección de los negocios públicos hasta el último de los dirigidos; pocos son quienes tienen confianza en sí mismos y casi ninguno en los demás.

De ahí esa languidez en la acción colectiva; esa pereza, no en el individuo, sino social; esa abdicación del propio pensamiento y de la propia voluntad. Así se forman las masas denominadas neutras, que ni hacen por sí ni encuentran bien hecho cuanto hagan los demás, masas necesitadas de poderosos revulsivos sociales que las obligue á ponerse en pie, á trabajar, á buscar ideales y trazar orientaciones capaces de trocarnos en el elemento útil para la vida del Estado.

España está necesitada, más que Alemania, de hombres que tengan fe en los destinos patrios: de hombres que tengan plena confianza en la propia valía: por eso debe aplicarse á sí misma las palabras del Emperador Guillermo «el mundo es de los vivos y de los fuertes y para vivir y ser fuerte hay que trabajar: quien no quiera seguir este programa, busque otro país donde vegetar.»

Esto debe repetirse uno y otro día y debe ponerse en práctica si no queremos pertenecer al número de las naciones clasificadas de moribundas por lord

Salisbury; pues aquí ocurre que quienes quieren vivir y trabajar emigran en busca de ambiente más libre y de sociedad donde el trabajo sea más productivo, en vez de quedarse para enriquecer y engrandecer á la patria y echar fuera de ella á quienes constituyen la legión de zánganos en la colmena nacional.

### Impresión política

## RUMORES DE CRISIS

Hace ya dos días que se viene hablando con gran insistencia de crisis ministerial, y parece que se fundamenta en la discrepancia de criterio que existe entre los ministros.

Anoche ha regresado á Madrid el señor López Domínguez y es posible que mañana se celebre, bajo su presidencia, Consejo ministerial.

Se concede extraordinaria importancia á esta reunión; pues en ella los consejeros de la Corona, se ocuparán preferentemente de señalar la fecha de la reunión de las Cortes, de la provisión de una vacante de vicepresidente y otra de secretario que existen en la mesa del Congreso, de la Pastoral del obispo de Tuy y de la situación general del Gabinete, situación que tan poco satisfactoria viene siendo á los mismos ministeriales.

Como se vé, todas las cuestiones son de trascendencia y sabemos que en ellas, como en muchas otras, los ministros opinan de diverso modo, por lo que no es gratuito pensar en que de esta reunión del Gobierno que se efectúe mañana salga planteada la crisis de que tanto se habla, aun cuando esta tenga su desarrollo á fin del mes actual ó entrada de Octubre.

De creer es que se intente antes del Consejo ó en el Consejo mismo conjurar las dificultades que entorpecen la marcha ordenada del Gobierno; pero á tal extremo de desconcierto han llegado las cosas, que no será fácil que lleguen á su arreglo.

Las declaraciones que ha hecho el ministro de Gracia y Justicia, y el tono con que se ha referido, á ciertas determinadas aptitudes del señor Dávila, evidencian la falta de cohesión de armonía que hay en el actual Ministerio, y hacen adivinar la importancia y trascendencia que para la vida del Gobierno tiene el Consejo de mañana.

Esperemos los acontecimientos, pero la vida de fracasos, de desengaños y de desorden que llevan nuestros gobernantes, hace que cada vez más se acentúen los rumores de crisis.



## ¡Se nos marchan...

La Infanta Isabel acaba de abandonar el pintoresco Real Sitio de San Ildefonso y con ella puede decirse que se marcha el verano y que desaparecen los sombreritos de paja, los chalecos de dril barato y los zapatos de lona.

La estación veraniega toca á su fin y ya no van quedando por estas tierras más que la horchata de chufas y los restos de varias erupciones cutáneas, favorecidas algunas de ellas por la falta de aseo personal.

Con la Infanta se van también esas pintorescas caravanas de veraneantes que, en automóviles algunas veces—no muchas, porque la gasolina anda cara—en lujosas carretelas otras y en humildes y pacientísimos *blases* las más, venían á conquistarnos de cinco

y media á seis de la tarde y á tomar en «La Delicia» y «La Suiza» cuatro pasteles, con encargo de que les enviaran la cuenta al Real Sitio.

Yo he visto á esas horas presentarse en la Plaza mayor á varios distinguidos jóvenes de la colonia, montando los diminutos *blases*, enarbolando con la diestra el látigo y lanzando á las muchachas que se encontraban al paso miradas ardientes y suspiros entrecortados, que partían el alma.

Alguno lucía enorme sombrero de paja, con el ala caída y cazadorilla de alpaca, no siempre hecha á la medida y el pobrecito *blas* que le conducía pasaba ante nosotros con la cabeza baja y avergonzado, como diciendo:—Fijaros en ese adefesio que traigo á cuestas.

A veces esos elegantes cultivadores del *sport* acompañaban á gentiles y bellísimas amazonas, que lucían trajes pintorescos y caprichosos y, claro es que muchas veces, nos quedábamos con la boca abierta contemplando aquellos originales grupos que, al regresar después, calle real abajo, iban pidiendo la música de Parra, como cuando, para hacerse el reclamo, exhibe el personal por esas calles alguna compañía acrobática.

Casi todos esos veraneantes que nos cautivaban por su elegancia y nos avergonzaban con su superioridad, han regresado ya á la Corte y algunos no han emprendido la marcha todavía por que no han podido reunir el suficiente dinero para el viaje, pero tenemos la seguridad de que regresarán muy pronto.

Porque las apariencias engañan muchas veces y hay jóvenes veraneantes que aseguran, al llegar á La Granja, que el calor les ha echado de la Corte y de lo que vienen huyendo es de las chinchas y de los *ingleses*.

No hace muchas tardes contemplaba yo á la puerta del Casino, en compañía de Jacinto, el veterano camarero de nuestro favorecido círculo—como le llaman los revisteros de salones—el desfile de una cabalgata de esos muchachos de la colonia.

Uno de ellos, al llegar frente á nosotros, tirando de las bridas interrumpió el trote cochinero del pobre *blas* que le conducía.

¡Qué pollo aquel! En él estaban personificadas la más suprema distinción y el más refinado lujo.

Se apeó ceremoniosamente y ya estábamos á punto de ofrecernos á él, con toda humildad, para tenerle las riendas del caballo, cuando se presentó solfido un muchacho dispuesto á prestarle ese servicio.

Entonces el joven veraneante se acercó á nosotros y llevándose á Jacinto á uno de los rincones del portal, conversó con él breves momentos y... ¡creo que acabó por pedirle cuatro pesetas!

Como ese había más de cuatro, pero ello es que daban tono á Segovia y animaban nuestra Plaza mayor y nuestros paseos públicos.

Puede decirse que el verano ha muerto y ahora, en estas tristes tardes otoñales, á la entrada de la calle real, sólo podré contemplar á ese agente de la policía excesivamente largo; tanto que, para pedirle informes no hace mucho tiempo, sobre un suceso en que había intervenido, tuve que escribirle por el correo interior, por que no iba á ser posible entendernos de otro modo...

¿Qué va á ser de nosotros sin contemplar por las tardes los sombreros con el ala caída y las cazadorillas de alpaca? ¡Dá miedo pensarlo!

## Insurrección en Cuba

Dicen de Nueva York que se comenta favorablemente el viaje de M. Taft, creyéndose que terminará la insurrección, desempeñando el papel de árbitro y preparando diplomáticamente la ocupación militar, mientras celebran elecciones á satisfacción de los partidos beligerantes.

—Cuatro mil rebeldes están á 15 kilómetros de la Habana.

Guerra ha mandado á 5.000 hombres á continuar el avance.

El secretario de la Guerra yanqui, mister Taft, acompañado del secretario de Estado, Bacon, llegará para estudiar la situación actual de la isla.

El crucero «De Moines» espérase trayendo cinco cañones de tiro rápido, dispuesto á hacer un desembarco.

—Es muy significativo que mientras mister Roosevelt niega sus deseos de intervenir en los asuntos de Cuba, los insurrectos devastan con preferencia las propiedades de los súbditos norteamericanos, invitando con ello á la intervención, y obediendo órdenes cuya finalidad no es otra que la anulación de los mercados latinos.

## Cartas de mujer

### Fragmento

Rolando de mi vida; perdona mi locura. Escribo en un instante de erótica expansión. Perdona estos renglones repletos de amor que escritos con el alma, los dicta el corazón.

¡Recuerdas que una tarde de ritmos y colores, con solo un alma entrambos, en medio del vergel ¡Soy tuyo!—me jurabas—y víronse las flores sellar mis blancas manos con beso ardiente (y fiel?)

Yo soy, Rolando, aquella que tanto prego soy la mujer querida que amó tu corazón ¡Sin honor! Porque tuya por siempre, la ro (baste).

¡Sin vida! Porque sufro cruel desilusión. Hoy de tu madre santa por el muriente lecho; postrándome de hinojos, te ruego en mi dolor que el nombre de tu Carmen le borres de tu (pecho) cual yo horrar ansío tu imagen de mi amor.

El rudo desengaño de tu conducta insana, me arrancará la vida; y tú, decir podrás al escuchar el triste planir de la campana: ¡Una mujer al cielo! ¡Una conquista más!

Conquista que en el vago rodar de tu existencia, resuena como un eco de tromba y de ciclón quemada por un rayo de tu febril conciencia y enmedio, hecho cenizas, mi pobre corazón.

Adios, si desde el cielo se logra mi venganza, si en sus delicias puedo tu nombre maldecir, feliz seré dos veces, si logra mi esperanza mirarte entre anatemas y vértigos, morir.

ANGEL LAGO.

## Francia y la Iglesia

### Mensaje á los católicos franceses

Numerosos católicos franceses, pertenecientes á todas las clases sociales, se han reunido esta tarde en casa de Mr. Henry des Houx, acordando los términos de un mensaje dirigido á los católicos militantes franceses, en el que se se dice que Francia se halla amenazada con la descatalogación.

Dicho mensaje pide á los católicos se unan para formar una Liga encaminada á constituir, dentro de la legalidad, Asociaciones culturales, á las que no se atreverá ninguna autoridad eclesiástica á negar el ministerio religioso, y por las que quedará asegurada la posesión de las iglesias y bienes eclesiásticos.

## EL PRECIO DE LOS TRIGOS

La interesante revista agrícola «El Progreso agrícola y pecuario», publica una información muy acertada sobre los precios del trigo y emite precios muy dignos de tenerse en cuenta respecto al estado actual y porvenir del mercado de este cereal, base de la agricultura española. Extractamos del colega los siguientes párrafos.

El recargo transitorio.—La persistente campaña que viene haciendo la prensa castellana y aragonesa en pro de la adopción inmediata de medidas urgentes para contener el descenso del precio del trigo, y el restablecimiento del recargo transitorio de 2'50 pesetas en la importación del trigo, va siendo cada día expresión de una necesidad más urgente.

La campaña en pro de la adopción de inmediatas medidas para contener el descenso del precio del trigo refleja el pensamiento y el deseo de los labradores castellanos y aragoneses. Esta campaña, encaminada á lograr el restablecimiento del recargo transitorio de 2'50 pesetas en la importación de trigos, va siendo cada día expresión de una necesidad más urgente.

Cómo baja el precio.—El precio del trigo baja sin cesar. En 15 de Agosto se cotizaba en Valladolid á 41 reales las 94 libras: en el momento de escribir estas líneas á 38,50. En este breve lapso de tiempo ha descendido: en Medina, de 39'50 á 38; en Arévalo de 40 á 39; en Penafiel, de 40'50 á 38; en Nava del Rey, de 50 á 37; en Salamanca, de 39 á 37'50, y así en todos los mercados castellanos.

El de Barcelona, que en realidad—realidad ciertamente paradójica—es el que regula las cotizaciones de nuestros mercados, cotizaba los trigos castellanos el 15 de Agosto á 41; hoy á 38'25.

Y la tendencia en la capital catalana, como en las ciudades y villas de Castilla, es á la baja.

Más datos.—Apuntemos otros datos. Los compradores barceloneses, durante las últimas semanas, tomaron una enorme remesa de trigo del Danubio, é hicieron bajar la cotización, retrayéndose de comprar trigos de Castilla; ahora siguen aparentemente desdiciendo la adquisición de nuestros trigos para que la baja siga, pero no por eso dejan de comprar cantidades respetables (243 vagones en los tres últimos días) mientras llegan nuevos cargamentos extranjeros que se esperan.

¿Está bien claro que de lo que se trata es de proveerse de trigos á precio bajo, para que, cuando la baja sea tal que se imponga el recargo arancelario y la cotización reaccione, ya no tengan necesidad de comprar en mucho tiempo, el necesario para que se produzca de nuevo la baja?

Esto parece evidente. Como lo es que, si realiza, nuestros labradores no podrán este año obtener para sus trigos, ni ahora, ni luego, precio remunerador.

El remedio.—Ello se hubiera evitado si cuando era justo—por haber descendido las cotizaciones á los límites que la ley señala en los mercados reguladores de Castilla—se hubiera restablecido el recargo arancelario correspondiente; ello se evitará en parte si se restablece inmediatamente.

El porvenir.—Nuestra impresión es la de que por ahora despondrá más todavía la cotización; hay mucho trigo; el tenedor no puede esperar á vender cuando la campaña avance sea mayor la salida de harina y el consumo, reduciendo las existencias y la oferta, eleva el valor del grano. No queda más solución al cosechero necesitado de vender que rendirse á las circunstancias; es tristísimo, pero nada se ha hecho por remediarlo, y como las leyes económicas no fallan, el precio del trigo baja porque abunda en el mercado.

La víctima es siempre el labrador: buen año, mal precio; mal año, hambre y usura.

### Crónica

## LAS GOLONDRINAS

El mirar al cielo es para los poetas un movimiento instintivo: yo, que no soy poeta, tengo, sin embargo, la costumbre de levantar frecuentemente la mirada al cielo. Y unas veces sorprendo el vuelo magestuoso de las nubes arboladas, que dibujan en el firmamento mil fantásticas figuras, y otras veces sigo el vuelo fugaz de las aves, que trazan ondulantes líneas á través del viento.

Hoy he mirado al cielo, y he visto un grupo de golondrinas que volaban todas ellas á la par; sin duda habían terminado su temporada veraniega, y se volvían á su país caliente, á las bellas llanuras del Africa. Viéndolas marcharse, raudas y felices, en dirección á los poéticos climas, una secreta, inefable melancolía ha embargado mi alma.

¿Por qué no había de tener yo alas como las golondrinas? ¿Por qué los hombres de ciencia no acaban de inventar los aparatos voladores? Y la cruel Naturaleza, ¿por qué les dió alas á unos ruines animalitos, y en cambio á nosotros nos condenó á arrastrarnos sobre la tierra áspera? A las golondrinas no les sirve para gran cosa su facultad de vuelo; en cambio yo, que padezco de hipertrofia imaginativa, ¿con qué arrogante brío usaría del vuelo!

¡Si yo tuviese alas!... Si pudiese yo volar, inmediatamente me levantaría hasta el mismo seno de las nubes, y desde allí alto contemplaría la vasta tierra y escogería el punto á donde emigrar. Desde allí arriba vería el grandioso espectáculo de las ciudades europeas, el París encantador, el inmenso Londres, la soberbia Viena y el turbulento San Petersburgo; pero yo desdeñaría todas esas ciudades del Norte, donde hace frío y hay densas nieblas. Torcería el rumbo, me lanzaría hacia el Sur, y en pocas horas habría escapado de la fría y nebulosa Europa.

Iría á aquellas islas de la Grecia, donde el mar es tan azul y el cielo tan transparente; después remontaría el valle del Nilo y me posaría en la cúspide de una pirámide, y más de sesenta siglos rodarían bajo mis pies; luego avanzaría siguiendo la ruta del desierto y me detendría en la llanura del Eúfrates, allá donde han vivido tantas y tan ricas civilizaciones, allá donde el aire parece guardar todavía ecos y hábitos de otras gentes remotas, desconocidas, incomprendibles para nosotros; y puesto sobre la ruina de Babilonia, evocaría las memorias del fastuoso Sardanápalo, de la radiante Semíramis.... Luego volaría hacia el Oriente y vería las llanuras frondosas, los bosques magníficos del Indostán, y llegaría hasta las islas tropicales, aquellas islas tan verdes, tan olorosas, que semejan canastillas de flores.

Si yo tuviese alas... Si yo tuviese las alas á la medida de mi imaginación, el mundo sería pequeño para mí, y aun entonces soñaría con otros espacios más abiertos, con otros mundos más grandes... ¡Por qué le dieron alas á un miserable animalito, como es la golondrina, y no me las dieron á mí!

J. M.<sup>a</sup> SALAVERRIA.

**Comisión provincial**

En la sesión celebrada ayer tomó esta Comisión los siguientes acuerdos.

Quedar enterada de haber sido aprobadas las liquidaciones relacionadas con los caminos vecinales de Grajera á Berceimuel, Rianza á Ríofrío de Rianza y Abades á Valverde con un

saldo á favor de la Diputación de seis mil cuatrocientas, doce mil novecientas setenta y dos, y diez mil pesetas respectivamente, que se abonará á aquella con cargo al presupuesto del Ministerio de Obras públicas.

Informar al señor Gobernador civil en el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Laguna de Contreras, don Cosme Carrascal Sanz, contra providencia de la Alcaldía, imponiéndole multa por pastoreos abusivos de una res vacuna.

Inscribir en el turno del partido de Sepúlveda para el ingreso en la sección de lactancia, cuando la correspondía, á una niña hija de don Marcelo San Miguel Matey, de Cantalejo.

Que sean devueltos al señor Gobernador civil los expedientes de minas números 309, 310 y 311, informándole se procede se dé vista de las oposiciones presentadas al Registrador señor Rodríguez, por don Anselmo Carrertero, don Pedro y doña Lucila Pascual y don Bernardo Romero, vecinos de esta capital.

**Prensa y política**

El jefe del partido conservador don Antonio Maura, ha escrito varias cartas á sus amigos de Barcelona, en las que les anuncia su llegada el próximo viernes. También les dice que no aceptará invitación alguna para asistir á ningún acto político en que tenga necesidad de hablar, por que tendría que hacerlo en el sentido de estar conforme con la marcha del actual Gobierno, en cuyo caso defraudaría las esperanzas de los que esperan declaraciones graves, ó en el de pronunciar un discurso de franca oposición al Gabinete, y en este caso, se supondría que siente ciertas impacencias, que están muy lejos de su manera de pensar.

Dentro de dos ó tres días se publicará una real orden del ministerio de Gracia y Justicia sobre el empleo de armas.

En ella se ordena la persecución de tales faltas, anunciándose la presentación de un proyecto de ley sobre la fabricación de dichas armas.

En el ministerio de la Gobernación se trabaja activamente para ultimar cuanto se refiere á la organización de la carrera de secretarios de Ayuntamiento, conforme á lo dispuesto en la reciente real orden sobre el particular.

Cuando anoche, al regresar de San Sebastián, saludó en la estación del Norte el Presidente al ministro de Gracia y Justicia, le dijo:

«Pongo en su conocimiento que han salido á saludarme todos los prelados del tránsito.»

El conde de Romanones se sonrió, y otro personaje que oyó lo dicho por el general López Domínguez, interrumpió la escena diciendo:

«Eso demuestra las buenas relaciones en que está el Gobierno con la potestad eclesiástica.»

Se ha aplazado hasta hoy la reunión, que anoche debieron haber celebrado con el se-

ñor Dávila el subsecretario, los directores generales y el jefe del personal de Gobernación para ocuparse del presupuesto de dicho ministerio.

**En Cantimpalos**

Impresiones de la corrida

Tras de corta discusión sobre los medios de locomoción que empleamos, omitiendo los múltiples detalles del viaje, llegamos al vecino pueblo. Mi compañero Gonzalo en una moto piés de dos ruedas y yo en brioso corcel (que de fiyo ganara una plaza en la de toros), arribamos á la Plaza Mayor del pueblo.

Figuraos un pequeño círculo, formado por mal dispuestos carros; una especie de tablado, en el cual se destaca la figura del alcalde y la de dos guardias civiles; gente en los balcones, ventanas y carros y obtendréis una idea exacta del aspecto del círculo taurino.

¿Y la corrida?—preguntaréis— Pues figuraos de igual modo que antes, unos cornúpetos que van saliendo (uno á uno) del improvisado chi guero; una infinidad de mozos que marcan al animalito, sacudiendo diferentes prendas sobre su lomo; toros que se escapan; mujeres que chillan; espectadores que ahuecan al temor del hule; yo que estuve dando vueltas á la plaza media hora para estirpar el susto, y obtendréis también un boceto aproximado de nuestras impresiones en la lidia.

Terminada la corrida de novillos (dicho sea con perdón de la gente de coleta), comienza un animado baile de rueda, en el que las mozas y las que no lo son, se asocian, á los monótonos acordes del tamboril y la dulzaina. (Mi compañero también alternó.)

El baile termina á las diez de la noche para, continuar diversionándose en locales cerrados.

Y esto es todo lo que sucedió en el vecino pueblo de Cantimpalos, en la tarde del 17.

Y... ¡continúan las fiestas!

LEGÁN.

**Noticias militares**

Profesorado

Abierto el oportuno concurso, para la provisión en propiedad, de dos plazas de profesor de la Academia de Artillería, correspondientes á la clase de Dibujo topográfico, lineal y copia de máquinas y del material de guerra, y á la de los idiomas Francés é Inglés, ha sido nombrado para la primera al capitán don Joaquín Rey y Pardo, habiendo quedado sin proveer la segunda, por falta de aspirantes á ella.

Destinos

«El Diario Oficial» recibido hoy inserta una extensa propuesta de desti-

nos del Cuerpo de Oficinas militares, figurando entre otros los siguientes destinos:

El Archivero primero don Santiago González de Prado y Gutiérrez, del ministerio de la guerra á jefe del Archivo general militar.

—Al Estado Mayor Central, el Archivero tercero, don Perfecto Rodríguez, que prestaba sus servicios en el Archivo general, y á su vacante, el de igual empleo don Pedro Calvo Medina, quien se encontraba excedente en la primera región.

—Para el Gobierno militar de Córdoba, el oficial segundo don Julio Arias destinado actualmente en el Archivo general, y para ocupar su vacante ha sido designado don José Rodríguez del mismo empleo y cuerpo, con destino en la Subinspección de la segunda región.

**Instrucción pública**

Vacante

Dentro de unos días aparecerá en el «Boletín oficial» de la provincia, aprobada por el Rectorado, la relación de escuelas vacantes en esta provincia que han de proveerse por concurso único.

Solicitudes

Doña Petra Menéndez, maestra de Valverde, solicita del rectorado una auxiliaría de las escuelas de Madrid del turno de libre elección.

—El Alcalde del pueblo de Sotillo manifiesta á esta Junta provincial, que aquella Junta local ha tomado el acuerdo de que se provea en maestro la escuela del pueblo.

Estados

Se han reclamado por esta Junta los estados de sus escuelas á los maestros de los pueblos de Rebollo, Campo de Cuéllar, Frumales, Navalmanzano, Negredo, Ituero, Gemenuño, Labajos, Martín Muñoz de las Posadas, Villacastán, Espinar, Hontanares, Madrona, Turégano y Navarea de las Cuevas.

Visita

El Alcalde de Torrecilla del Pinar, comunica á la Junta provincial, haber girado visita á la escuela del pueblo y casa habitación de la maestra, encontrándolas en condiciones higiénicas para la enseñanza.

**TRIBUNALES**

**Audiencia provincial**

Ante el Tribunal de esta Audiencia, comenzó á verse esta mañana en juicio oral, la causa seguida contra Valeriano Sanz Miño, acusado de tres delitos de hurto.

Después de declarar el procesado, fué suspendido el juicio á petición de la defensa, por haber dejado de comparecer unos testigos.

Señalamiento para mañana A las 11.—Vista en juicio oral, de la causa instruida por el delito de injurias, contra Simón de las Heras y su esposa.

**SUELTOS**

Ferias de Valladolid

La compañía general del Norte ha establecido un servicio de trenes especiales á precios reducidos, para las próximas ferias de Valladolid, el que ha dado principio en el día de hoy, terminando el día 30 del presente.

Los trenes en los que se puede emprender el viaje son los que salen de esta estación á las 13'43, 12 noche y 7 mañana, y los de regreso los que parten de Valladolid á las 5 tarde, 12 noche y 22'41.

Los precios son los siguientes: primera clase, 18 pesetas; segunda idem, 13'50 y tercera idem, 8'10.

Exámenes en el Instituto

Mañana jueves 20 del corriente y hora de las nueve y media, darán principio los exámenes de ingreso en el Instituto general y técnico de esta capital, continuando al siguiente día á la misma hora los que no lo verifican mañana.

—También mañana á las nueve de la misma, tendrán lugar los exámenes de Geografía é Historia para los alumnos oficiales pendientes en Junio.

Becerrada

Se ha concedido por el Gobierno de esta provincia á don Manuel Velasco, la necesaria autorización para que pueda celebrar una becerrada en la Plaza del Cabezuero, de la villa de El Espinar, banderilleando y matando uno de los toretes que se li-dien.

Canongía vacante

En el «Boletín Oficial Eclesiástico» de Pamplona se anuncia vacante una canongía en la Real Colegiata de Santa María de Roncesvalles, por promoción del M. I. señor don José Urrutia y Beráin al Priorato de la misma.

Los aspirantes deberán solicitarla en término de quince días.

El último número de «La Ilustración Española y Americana» publica una interesante información gráfica de los ejercicios de la sección de Artillería de la Escuela Central de Tiro, últimamente verificados en esta capital.

Novena

La cofradía de Nuestra Señora de la Fuente, celebrará un solemne novenario que comenzará el próximo día 22, dedicado á la Patrona de Segovia.

Folleton de EL ADELANTADO (37)

**EL MISTERIO de un crimen**

NOVELA ORIGINAL

DE XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

**La noche sangrienta**

esté más que extraviado... Busquémosle.

Ambos empezaron á revolver el dormitorio, buscando el botón por todos los rincones y mirando la alfombra centímetro por centímetro, pero no lo encontraron.

Mauricio parecía tan contrario, que le dijo Octavia:

—Creo no te tomarás un disgusto por eso. Después de todo es una insignificancia muy pequeña y muy fácil de remediar. Así como así no faltan joyeros en París. Uno perdido, diez encontrados... Lo que importa sa-

ber es si tienes otros para salir esta mañana.

—Sí, tengo.

—¿Cómo son?

—De nácar.

Octavia hizo un gesto desdenoso.

—¡De nácar!—repitió.— ¡Boto-

nes de nácar! ¿Y crees que voy á dejarte salir á la calle con tal basura? Nunca. Te tomarían por un pobrete que ha empeñado sus alhajas para almorzar en una lechería... Nada de eso... Yo quiero que mi amante tenga las trazas de un millonario. Tira esos botones por la ventana... Voy á prestarte los míos.

—¿Y qué vas á llevar tú?

—Me pondré otros cuando vuelva á casa. No se me ven los puños debajo de las pieles. Mira qué bonitas son.

—Muy bonitos.

—¿Te gustan?

—Mucho... Me parecen de muy buen gusto, muy buenos y al mismo tiempo muy sencillos.

—Pues bien, en lugar de prestártelos te los regalo.

—Pero...

—No hay pero que valga... Sabes que soy voluntariosa y testaruda. O los tomas ó nos enfadamos.

—¡Diantre! qué remedio, si no puede uno resistírtese...

—Déjame que te dé un beso, amorcito mio... Así... Ya no te falta nada, vistete pronto.

Y prosiguió la joven mientras se vestía Mauricio.

—Me quedo con el botón descalabado y lo guardo como recuerdo. Mauricio se estremeció.

Era un muchacho prudente, listo, y que calculaba y meditaba todo.

No quería dejar en manos de su querida un objeto que pedía comprometerle de una manera muy grave, si había perdido el compañero durante la noche anterior en el pantalón del Pere Lachaise ó en el coche de la calle Ernestine.

—¡No, no, querida!—dijo vivamente,—yo soy quien debo guardar este botón, porque siendo regalo tuyo, es un recuerdo para mí... Ya siento demasiado haber perdido el

otro; conque déjame guardar este.

—¿Tienes interés en ello?

—Muchísimo.

—¿Por que te le regalé yo?

—Naturalmente.

—Eso es de agradecer. Pues bien, te lo dejo, ó mejor dicho, te lo dejaré después que lo hayan arreglado á mi gusto.

—¿Arreglado á tú gusto?—repitió Mauricio.—¿Qué quieres decir?

—Quiero decir que mi diamantista quitará el botón de abajo y lo reemplazará con un aro grande de oro, lo cual te hará una sortija de corbata muy bonita.

—Pero si no se llevan ya,—interrumpió Mauricio.

—Estás en un error, querido mio; se hace muy de moda, por el contrario. Es muy elegante y muy «comme il faut...» Ayer le vi uno al conde, que es fastidioso como el solo; pero que viste mucho «chic...» Eso es lo que me lo ha recordado. Mi diamantista lo arreglará con elegancia y gusto.

Mauricio hubiera dado cualquier

cosa por no dejar en manos de su querida, aunque solo fuese por cuarenta y ocho horas, un objeto que podía comprometerle gravemente; pero insistir le parecía el colmo de la torpeza, pues no dejaría de despertar en su querida sospechas que querría aclarar, de modo que se lo dejó sin más resistencias.

Esta envolvió el botón con mucho cuidado y lo guardó luego en su portamonedas.

La «toilette» de Mauricio estaba terminada.

—¿Dónde están tus guantes y tu sombrero?—preguntó la linda joven.

—En mi dormitorio.

—Voy á buscarlos.

—Yo iré.

—Déjame ir á mí; me gusta servirte.

Y Octavia se dirigió á la habitación de Mauricio.

Este aprovechó aquel momento para abrir apresuradamente el cajón izquierdo de la mesa, de donde sacó un fajo de billetes de Banco,

Predicarán desde el 22 al 30 los señores de Frutos, Gozalo, Velasco, un P. Misionero, de Pablos, Albornos, Pérez, Mendiguren y Marinas, respectivamente; celebrándose el último día de novena misa Pontifical en que oficiará el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, con sermón á cargo del señor don Gaspar de Andrés.

De Pósitos

Hoy se ha reunido la comisión permanente de Pósitos compuesta de los señores Páramo, Cano de Rueda, Villa, Ramírez y Candamo, bajo la presidencia del Gobernador civil.

Se aprobaron y repararon muchas cuentas del ramo y se resolvieron varios expedientes.

Oposiciones

A últimos de Noviembre próximo darán principio las oposiciones á plazas de médicos de la Armada.

Para tomar parte en ellas se amplía la edad hasta los 30 años.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se declara:

- 1.º Que las funciones de inspector provincial de veterinaria corresponden únicamente al vocal de la junta provincial de Sanidad veterinaria, que sea por ella propuesto al gobernador respectivo; y
2.º Que el encargo de inspector veterinario de salubridad, á que se refería la Real orden de 1.º de Febrero de 1899, no forma ya parte de la organización inspectora sanitaria vigente.

Enfermo

Se encuentra algo mejorada de la enfermedad que viene padeciendo, la esposa del comandante profesor de la Academia de Artillería don Tomás Sanz.

Celebramos su pronto y total restablecimiento.

Sobre un robo

En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación del capitán de la 11.ª compañía de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, dando cuenta de las gestiones realizadas por dicho oficial y fuerzas á sus órdenes para esclarecer quienes hayan sido los autores de un robo cometido en el comercio de don Vicente de la Fuente, establecido en Fresneda de Cuéllar.

Según en dicha comunicación se dice, de las averiguaciones practicadas ha nacido la creencia de que el robo sea ficticio, pues el perjudicado ha caído en contradicciones y tiene al vencimiento algunos pagos de los objetos que se dicen haber sido robados.

Sin embargo, el Juzgado continúa la práctica de diligencias.

Daños

Por daños causados con varias caballerías en una finca sembrada de patatas, enclavada en el sitio «Los Estanques» han sido denunciados ante el Juzgado municipal de Martín Muñoz, los vecinos Evaristo Rodríguez, Benigno Ramos, Luciano Vaquero y José Rodríguez.

De pesca

Ante el Juzgado municipal de Sanjuste de San Juan Bautista, han sido denunciados los vecinos Pedro y Simón de San Antonio Rincón y Vicente Membrilla Sanz, los cuales se encontraban pescando con manga en el río «Voltoya», y sin estar provistos de las correspondientes licencias.

Se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro apreciable amigo don Benito Marazuela, dueño del acreditado ventorro titulado «San Pedro Abanto».

Celebraremos su pronto alivio.

Hurtos

Participan de Fresno de Cantespino que en la noche del domingo último fueron hurtados un carnero de la ganadería de don Salvador Sigüero, y veintiocho cencerros pertenecientes á los ganados del citado Sigüero, y de tres ó cuatro vecinos más de aquel pueblo.

Juzgado municipal

Registro civil

Hoy se han inscrito las defunciones de Juan Mateo Sanz, de 46 años y la de Luis Aragoneses Redondo, de siete días.

Nacimientos ninguno.

Últimas publicaciones

«Reglamento para las Corridas de toros», aprobado por la «Tertulia taurina de Bilbao»; 1 peseta.

Chaves, «Las Cajas rurales de crédito del sistema de Raiffeisen»; 1 id.

Luisa Michel, «El mundo nuevo»; 1 id.

Braemé, «Casada con dos maridos»; 1 id.

Hostos, «Moral social»; 3 id.

Zeda, «Manual del aprendiz y del aficionado electricista».—Tomo primero: Principios de electricidad y máquinas eléctricas, 2 id.

—Tomo segundo: Pararrayos y timbres eléctricos, 2 id.

Conde Casa Valencia, «Recuerdos políticos, históricos de España y del Extranjero, desde 1862 á 1869»; 3'50 id.

Conrado Granell, «Química moderna»; 12 idem.

The Studio, «Revista inglesa», la mejor en su clase, de Arte, con el texto en Castellano á 3'50 id.

Todas las obras que se reciban se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

Licencias

Se han expedido por el Gobierno civil tres licencias de caza, á favor de don Gabino Monjas, don Vitor Bravo y don José Pérez.

Detenidos

Convictos y confesos del hurto de una res lanar, han sido puestos á la disposición del Juzgado municipal de Fuentesoto, los vecinos Juan Alvaro Vicente y Pedro García Pajares.

Pulsera

La persona que haya encontrado una pulsera ancha y calada, extraviada ayer desde la calle del Mercado á la de Juan Bravo, puede entregarla en esta Administración.

Música

Mañana de siete á nueve de la noche, interpretará el siguiente programa la banda de la Academia de Artillería en el paseo del Salón.

Primera parte

Grato recuerdo, pasodoble.—N. El húsar de la guardia, gavota.—Jiménez y Vives. El Perro chico, fantasía.—Valverde Serrano.

Segunda parte

Sólo por tí, mazurka.—Soutullo. Raymond, sinfonía.—Thomas. Paso doble sobre motivos asturianos.—Chapí

Al público

Don Eugenio Nonide, dueño del comercio de peños establecido en la calle de Juan Bravo, núm. 8, hace saber al público que, habiendo empezado á recibir los generos de invierno, y siguiendo costumbre establecida, liquida todos los generos de verano y una buena partida de retales con una considerable rebaja de precios.

Recomendamos al público aproveche la ocasión para comprar bueno y barato.

JUAN BRAVO, NÚM. 8

Cura el estómago é intestinos de Elicir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Diario religioso

Santos del día 19

Santos Mateo, Eustaquio, Teopista y compañeros mártires.

SANTA FELIPA Y SAN TEODORO MARTIRES

Fué natural Felipa de Huescar en Andalucía, hija de padres honrados y buenos cristianos, quienes la casaron con un ciudadano honrado también, de cuyo matrimonio tuvo un hijo llamado Teodoro. No se sabe con qué motivo pasó Felipa á la ciudad de Parga en la Panfilia, en la cual su hijo Teodoro sentó plaza de soldado. No habiendo concurrido este en cierto día destinado á ofrecer un sacrificio á los dioses, sus camaradas dieron parte al jefe, el cual le preguntó la causa. Respondió Teodoro que era cristiano; por lo que mandó echarle en un horno encendido donde estuvo muchas horas sin recibir

lesión, con cuyo milagro se convirtieron dos soldados, que al momento fueron degollados. Supo Felipa lo que pasaba con su hijo, y se acercó á exhortarle para que permaneciese firme en la confesión de la fé, por cuya causa también la degollaron. Teodoro fué clavado en una cruz, y al cabo de tres días entregó su espíritu al Criador. Succedió el triunfo de Santa Felipa el 20 de Septiembre del añp 139.

Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Administración de este periódico, al precio de nueve pesetas la docena de ejemplares.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones primer capitán del la Zona.

Vigilanci, los cuerpos de la guarnición.

Mercados

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza á 38'25 y 38'50 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco—Han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 38'50 reales las 94 libras.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 500 fanegas de trigo vendiéndose á 38'50 reales las 94 libras.

BARCELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 39 reales; Corcos, 39'50; Valladolid y Peñafiel á 39'25.

Han llegado 65 vagones de trigo.

RIOSECO

Precios que han regido en este mercado: Trigo á 37 reales las 94 libras.

Cebada, á 18 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida. Entraron 1400 fanegas de trigo.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 37'50 y 38 reales fanega de 94 libras.

Centeno, á 24 y 25 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 20 reales.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 38'50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 24'50 id.

Cebada, á 21 id.

Algarrobas, á 26 y 27 id.

Calculase la entrada de trigo en 1500 fanegas.

Tendencia del mercado sostenida. Temporal bueno.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 38 reales, fanega.

Centeno, á 20.

Cebada nueva á 20, añeja á 24.

Avena á 13.

Vinos tintos de mucha grana á 12 reales cántaro clarete fino á 13.

Se ha dado principio á la venta de los ricos vinos tinto, clarete y moscatel en la bodega del cosechero don Juan de la Torre.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Gran alarma

Telegrafian de Barcelona que en aquella capital reina grandísima alarma con motivo de haber arribado al puerto el vapor «Australia», á cuyo bordo han ocurrido, durante la travesía, varias defunciones de enfermedad desconocida.

Todo el vecindario cree que esas defunciones han sido producidas por peste bubónica.

Las partidas carlistas

Dicen de Barcelona que el jefe de los mozos de la Escuadra, de Calella, ha comunicado haber sido sostenido un tiroteo entre una partida carlista y fuerzas de la Guardia civil.

También comunica el mismo jefe, haberse visto en las inmediaciones de aquella localidad, una partida de unos 120 hombres.

En la Capitanía general de la ciudad condal, no han sido confirmadas estas noticias.

Balandros abordados

Dicen de San Sebastian, que en aquellas aguas ha chocado uno de los balandros del Rey con otra embarcación de la misma clase.

El percance ha sido sin consecuencias de importancia.

Conferencia

Los señores López Domínguez y Iávila, han celebrado una conferencia en la que han tratado de la marcha política y del proyecto de asociaciones.

Unión ministerial

El ministro de Gracia y Justicia ha dicho á los periodistas, que el Consejo de hoy no tendrá la importancia que se creía, pues dentro del Gobierno reina completa armonía, estando todos los consejeros conformes con la imposición de un correctivo al Prelado de Tuy.

Además, todos los pesimismos que ayer apidaban en los ministros, desde el regreso del general López Domínguez se han trocado en optimismos.

A Berlín

Dentro de breves días marcha á Berlín una comisión de marinos españoles, que ha de asistir

al Congreso de telegrafía sin hilos, que allí se ha de verificar.

La escuadra

de instrucción

Se han dado órdenes á la escuadra de instrucción para que después de asistir en Ferrol á la botadura del crucero «Reina Regente», marche á realizar prácticas en las rías gallegas.

Presupuestos

El conde de Romanones esta imprimiendo gran impulso á la confección de los presupuestos de su departamento y ha manifestado que en ellos prepara grandes sorpresas.

Comisión

Una comisión del Banco de España, ha visitado al señor Navarrotreverter para rogarle realice la reforma de la ley de Tesorerías.

Bombardeo

Comunican de Marruecos que desde ayer están siendo bombardeados por el crucero «Turki», todos los aduarez rebeldes de la costa.

CAMBIOS

París á la vista..... 11'10

Londres á la vista..... 27'99

G. Cano

Subasta

Tendrá lugar el día 29 de los corrientes y hora de las once, la de una casa en esta ciudad, calle del Escultor Marinas, número 24, en la Notaría de don Angel de Arce, Juan Bravo, 35, donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

Ama de cría

Se desea una, con leche fresca y buenas referencias.

Se informará en la Administración de este periódico.

Observatorio de Segovia

Observaciones meteorológicas del día 19 de Septiembre de 1906.

A las nueve de la mañana

Table with meteorological data including temperature, wind, and humidity for Segovia on September 19, 1906.

NOTA. La fuerza del viento se representa por los números: 0 calma, 1 brisa, 2 bonancible, 3 fuerte, 4 duro, y 5 temporal.

Advertisement for Banco Aragonés de Seguros, Sociedad Anónima, with details on capital and services.

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

Advertisement for HARINA LACTEADA NESTLÉ, highlighting its benefits for infants and the elderly.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros  
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

**Manantial de San José**  
No tiene ruid; desprend. en 24 horas 20,365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.  
Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

**Manantial de «La Salud»**  
De efecto segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.  
Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenilla renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo. La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.  
**Temporadas ofiales.**—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.  
—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios, Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones é Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACION Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes.  
Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.  
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.  
El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.  
D.º Oporto y Gámiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.  
La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos: los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

### Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
Para el Estreñimiento, Váhdidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

### Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.  
Regentes en España: URIACH & Co., BARCELONA.

### ZOMOTERAPIA

EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR

PREPARADO INTRIO, contiene los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda.  
Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.  
Tres cucharaditas de café de Zomol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.  
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### Sombrereria y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.  
EFECTOS PARA MILITARES  
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.  
Todo á precios muy convenientes

### BENEDICTINE

Licor exquisito

Tómalo con agua después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### JARABE PASTA DE SAVIA de PINO-MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### RÉGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

### Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.